

Critican medidas populistas en pensiones (Reforma 30/10/17)

Critican medidas populistas en pensiones (Reforma 30/10/17) Jessika Becerra Cd. de México (30 octubre 2017).- Regresar a los sistemas de pensiones de reparto o incorporarles soluciones demagógicas y de corto plazo afectará a las generaciones futuras, consideró Guillermo Arthur, presidente de la Federación Internacional de Administradoras de Pensiones (FIAP). Al participar en la segunda Convención Nacional de Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores), expuso que el sistema requiere resolver problemas estructurales más que medidas populistas. "El impacto de las medidas populistas lo verán las futuras generaciones y ya no estarán los responsables de haberlas organizado", indicó ante directores de Afores y de la subsecretaría de Hacienda, Vanessa Rubio. "Ya está sobre la tierra la gente que va a vivir 100 años, que va a vivir un periodo más largo del que va a trabajar", mencionó. Por ello, expuso que el sistema de pensiones mexicano no puede postergar el aumento de edad requerida para pensionarse. A su vez, señaló que es imposible postergar la tasa de cotización, es decir, la aportación obligatoria a la cuenta individual de pensión, así como mejorar la rentabilidad de largo plazo de los fondos de pensión, mediante instrumentos alternativos de inversión. Guillermo Arthur destacó que también es necesario ampliar las modalidades de entrega de pensión, cuando un trabajador llega al retiro, pues el mecanismo que se tiene previsto en México es el ahorro programado. El especialista resaltó que el sistema requiere un pilar solidario con cargo a las finanzas públicas para los grupos vulnerables que no han podido tener un ahorro de largo plazo en su vida. Por su parte, Carlos Noriega, presidente de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), indicó que para 25 por ciento de las familias su cuenta de Afore representa un patrimonio importante. "Nunca en la historia económica del País se había generado este patrimonio", expresó. Comentó que las Afore son el inversionista institucional por excelencia en México por lo que destacó su contribución en el desarrollo de infraestructura. "En 20 años, hemos construido un sistema sólido que es una plataforma para el futuro", concluyó.